

### "Traidor, quien entrega el petróleo a extranjeros"

Presidente rechaza cierre de refinerías; llama a mejorar productividad y aumentar instalaciones PEDRO VILLA Y CAÑA Y EDUARDO DINA

—nacton@eluntversal.com.mx

Ante la propuesta de candidatos presidenciales de oposición para cerrar refinerías por contaminantes, el presidente Andrés Manuel López Obrador la rechazó y a cambio llamó a mejorar su productividad y contar con otras instalaciones.

Al encabezar la ceremonia del 86 aniversario de la Expropiación Petrolera en la Torre Ejecutiva Pemex, el Mandatario federal manifestó que la transición de energética debe ser paulatina y no se debe dejar de extraer petróleo.

Advirtió que se deben calcular bien los tiempos de la transición energética para no volver a caer en la dependencia extranjera por dejar anticipadamente de invertir en la extracción de petróleo y en la producción de combustibles.

"Cuidado con los nuevos vendedores de cuentas de vidrio, con los que piensan que la riqueza de las naciones no depende de la producción y del trabajo, sino de la especulación financiera y de las bolsas de valores. Mientras no tengamos la total certeza de que podemos sustituir el petróleo sin dificultad y en poco tiempo, sigamos con la estrategia que hemos adoptado de no vender crudo, procesar toda la materia prima en el país y primero abastecer nuestro mercado interno. No a la dependencia.

"Debemos continuar avanzando hacia la autosuficiencia y hacer a un lado el absurdo de exportar materia prima e importar combustibles, el vender naranja y comprar jugo. Nada de cerrar o abandonar refinerías, al contrario, mejorar su productividad y contar con otras", dijo.

Señaló que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe mantener su carácter público, pues es palanca para el desarrollo y con las utilidades del petróleo poder generar un fondo para en un futuro financiar plantas para energías alternativas o renovables.

"Siempre pensando en no afectar la naturaleza y garantizar el bienestar de las nuevas generaciones, pero no debemos dejarnos llevar por el canto de las sirenas, son decisiones que debemos tomar de manera autónoma, pensando siempre en el interés público", insistió.

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, dice que de llegar a la Presidencia cerrará las refinerías de Cadereyta, Nuevo León, mientras que el candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez plantea el cierre de la refinería de Tula, Hidalgo.

Acompañado por Octavio Romero Oropeza, director general de Pemex, López Obrador exhortó a los funcionario a no guiarse por mercaderes extranjeros, a quienes, acusó, lo único que les interesa es especular y obtener ganancias.

Acusó que quien entrega los recursos naturales a extranjeros es traidor a la patria y que el petróleo ha sido siempre "la gran tentación" para propios y extraños.

"No guiarnos sólo por la opinión de los mercaderes o financieros, con todo respeto, del extranjero, ellos están en su papel de especular y obtener ganancias fáciles, pero a los servidores públicos los únicos negocios que deben importarles, interesarles, son los negocios públicos, nosotros somos representantes del pueblo de México y tenemos que cuidar el patrimonio nacional. Siervos de la nación, decía Morelos", dijo.

Expuso que ni Pemex ni la CFE deben administrarse como si se tratara de empresas privadas cuyo objetivo principal es la ganancia y el lucro: "Lo mejor es la economía mixta, el que se puedan integrar el sector privado, el sector público y el sector social, y con esos tres motores, como lo estamos haciendo, sacara adelante a nuestro país. Pemex no debe, ni la CFE, administrarse como una empresa privada". ●

86 ANIVERSARIO de la

de la Expropiación Petrolera fue celebrado en la Torre Ejecutiva de Petróleos Mexicanos.



2/2



El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó las iniciativas para cerrar refinerías; a cambio, pidió construir o contar con más instalaciones.



171 cm<sup>2</sup>

Página: 5

1/1

### Revelaré datos "no públicos" de Sheinbaum; diferencian planes: Gálvez

#### NÉSTOR JIMÉNEZ Y LUIS A. BOFFIL GÓMEZ

ENVIADO Y CORRESPONSAL CAMPECHE, CAMP.

Rumbo al primero de los debates presidenciales, Xóchitl Gálvez, abanderada de PAN, PRI y PRD, reveló que en ese encuentro dará a conocer información que "no es pública" sobre Claudia Sheinbaum, candidata de Morena y sus aliados, y que contrastan los proyectos de ambas.

Aseguró que hay "expedientes sólidos" contra el ex titular de Seguridad Alimentaria Mexicana, Ignacio Ovalle, y la titular de la Comisión Nacional del Deporte, Ana Gabriela Guevara, por lo que consideró que deberían ser sancionados.

Por la mañana, Gálvez tuvo su primer recorrido en el *Xóchibus*, un autobús rotulado con su nombre y fotografía. Invitó a reporteros y camarógrafos para trasladarse de Campeche a Yucatán.

Al llegar a la unidad, y en medio de brinquitos y baile, a la hidalguense incluso se le resbalaron sus maletas cuando se apresuró a subir, mientras llevaba su celular con su *jingle* de campaña a todo volumen.

Y ya instalada en una de las cuatro mesas de trabajo con las que está equipado el autobús, se levantó para repetir el baile. "Está mejor que el avión", expresó.

Entrevistada durante el trayecto, acusó a los gobiernos estatales morenistas de "amenazar" a empresarios como se hacía "en los viejos tiempos", para que no se sumen a su proyecto, y reiteró que buscaría una transición energética "justa" para

que los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) no pierdan sus tuentes de empleo.

Solicitó a los partidos que la impulsan que aporten más recursos para espectaculares y bardas, y anunció que hará "colectas ciudadanas", en la que sus simpatizantes puedan aportar desde 10 pesos hasta el límite que permite la ley.

Sobre el sector energético, reiteró que Pemex tiene pérdidas y planteó de nueva cuenta apostar por la exploración para hacer rentable a la empresa del Estado.

Pidió a los petroleros que "no se dejen engañar, obviamente los 'Romero Deschamps' están con Claudia, esos que se volaron mil millones de pesos en Pemex son los que avalan a la candidata de la oligarquía. Esa es la oligarquía, la que hoy la apoya", acusó.

En Puerto Progreso, Yucatán, Gálvez sostuvo que México no puede vivir de la gloria de Pemex, aunque elogió la decisión del entonces presidente Lázaro Cárdenas de ejecutar la expropiación petrolera.

Ante unos 50 trabajadores del parque eólico Energía Renovables de la Península, la hidalguense abogó por "la búsqueda de otras formas de generación de energía" y por el retorno de las "subastas de energía".

Insistió en que no privatizará Pemex pero sí la modernizará.

100	o'datus honey olkson' orkases class			
			" GAR	1 00
hamaning to	PA PE	y PLICAL reports	Tetras	275

La Jornada Sección: Política 2024-03-19 04:29:09

89 cm<sup>2</sup>

Página: 4

1/1

### Cuauhtémoc Cárdenas respalda el plan divulgado por la candidata de Morena

#### GEORGINA SALDIERNA Y BRAULIO CARBAJAL

Cuauhtémoc Cárdenas respaldó ayer la política energética presentada ayer por la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, la cual busca mantener fuertes y sanas a Pemex y la CFE, que no haya gasolinazos y desarrollar la petroquímica.

El ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México hizo al igual que Sheinbaum una guardia de honor en el Monumento a la Revolución, donde yacen los restos de su padre, Lázaro Cárdenas, por el 86 aniversario de la expropiación petrolera.

Luego, acompañó a la abanderada de Morena, PT y PVEM en la presentación de su política energética realizada en el mismo monumento.

Tras el primer acto de campaña de Sheinbaum en el que participó, Cárdenas resaltó la necesidad de dar autonomía de gestión y financiera a Petróleos Mexicanos, así como sanear sus finanzas e impulsar la petroquímica.

La aspirante presidencial pidió la asesoría del michoacano en temas energéticos y éste apuntó que le presentará ideas y documentos al respecto.

Cuando se le preguntó si Sheinbaum es la mejor opción para el país, respondió que eso lo dirán los mexicanos.

A la duda de qué consejos podría dar a la abanderada, puntualizó que él no da consejos ni a sus hijos.

Cárdenas estuvo acompañado por sus hijos y nietos. Por parte del equipo de campaña de la morenista asistió Juan Ramón de la Fuente, entre otros. También participó en el evento la candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, quien insistió en que ganó el debate del domingo pasado.



La Jornada Sección: Política 2024-03-19 04:28:57

374 cm<sup>2</sup>

Página: 4

1/2

# Presenta Sheinbaum programa para rescatar el sector energético

Calificó de desastrosa la política aplicada en el ramo durante los gobiernos del periodo neoliberal

#### BRAULIO CARBAJAL Y GEORGINA SALDIERNA

Al calificar de "desastrosa" la política energética del periodo neoliberal, Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, presentó un plan estratégico de 10 puntos que tiene el objetivo de rescatar el sector y poner en alto los nombres de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Con el Monumento a la Revolución como marco y con la presencia en el estrado del ex jefe de Gobierno capitalino Cuauhtémoc Cárdenas, la candidata reveló el plan Soberanía Energética para el Desarrollo, el cual tiene seis objetivos puntuales y se implementará en caso de que gane las elecciones presidenciales.

Estos seis objetivos son: soberanía, es decir, que México avance en
garantizar el suministro de energía con recursos propios; robustez
frente a cambios externos; disminución de la intensidad energética;
accesibilidad de toda la población
a la energía eléctrica, gas y/o fuentes renovables de energía para sus
necesidades básicas; disminución
de emisiones contaminantes y de
gases de efecto invernadero y atención a las zonas rurales donde aún
se consume leña.

Para cumplir con esas metas, el plan de la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México integra 10 puntos claves, que incluyen que no habrá aumento en términos reales de la gasolina, el diésel, ni de las tarifas eléctricas; Pemex y CFE continuarán siendo empresas del Estado; la producción de petróleo se mantendrá en 1.8 millones de barriles diarios; un plan de largo plazo para fortalecer a Pemex, al tiempo que incursiona en otros sectores como el litio.

Además, CFE garantizará y fortalecerá la capacidad de generación y transmisión de energía, manteniendo su participación en la generación eléctrica en al menos 54 por ciento, mientras el resto, 46 por ciento, será para privados. "Se establecerán reglas claras que generen certeza y tengan como fin mayor el desarrollo del país, el proceso de industrialización, pero, sobre todo, el bienestar y el interés de la nación. De no ser así, CFE tiene que asumir toda la responsabilidad", apuntó.

Otros puntos son el impulso de un programa ambicioso de uso eficiente de energía; la promoción del transporte eléctrico, tanto público, como privado; estímulo a la transición energética; promover la puesta en marcha de la petroquímica nacional para producir más fertilizantes y atender a las comunidades con menos de 2 mil 500 habitantes

Sheinbaum Pardo aseguró que para lo anterior se pedirá la asesoría del ingeniero Cárdenas, quien estuvo presente por primera vez en un acto de campaña de la candidata. Antes del evento, ambos hicieron una guardia de honor al ex presidente Lázaro Cárdenas en el Monumento a la Revolución, con motivo de la conmemoración de la expropiación petrolera.

"Quiero agradecer especialmente al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas el que me haya invitado a esta guardia de honor, a uno de los mexicanos más trascendentes de la historia, al general Lázaro Cárdenas", apuntó la candidata.

En su discurso calificó a la políti-

ca energética del periodo neoliberal de "desastrosa", señalando por ejemplo que entre 2000 y 2018 las importaciones de gasolina aumentaron siete veces, las de diésel 10 veces y las de gas natural 21 veces.

Además, continuó, la reforma energética de 2013 que, supuestamente planeaba mejorar el sector petrolero provocó una disminución en las reservas probadas de petróleo en la mitad, la disminución de la producción de hidrocarburos líquidos en al menos 30 por ciento y un aumento en la deuda de Pemex del sexenio anterior de 52 por ciento hasta alcanzar en 2018 la suma de 129 mil millones de dólares.





La Jornada Sección: Política 2024-03-19 04:28:57

 $374 \text{ cm}^2$ 

Página: 4

2/2



▶ Claudia Sheinbaum, abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia, realizó una gira por la alcaldía Azcapotzalco. La acompañó Clara Brugada, candidata a gobernar la Ciudad de México. Foto Roberto García



Excélsior Sección: Nacional 2024-03-19 03:03:16

135 cm<sup>2</sup>

Página: 7

1/1

#### SIGAMOS HACIENDO HISTORIA

### Llama a votar contra corrupción y privilegios

#### POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, aseguró que en la Ciudad de México hubo una traición del entonces jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, al movimiento político que encabeza Andrés Manuel López Obrador.

En un mitin en Azcapotzalco, la candidata presidencial dijo que esa traición consistió en llevar a cabo prácticas de corrupción como el llamado Cártel Inmobiliario.

"Eso que nació aquí, nuestro movimiento, tuvo una traición que no se nos puede olvidar, que fue el sexenio pasado, el de Mancera, de 2012 a 2018, llegó con el movimiento, y después corrupción, privilegios, cárteles inmobiliarios porque empezó desde entonces.

"Entonces, lo que nos tenemos que preguntar en esta elección en la ciudad y en todo el país es qué queremos en el 2024 para la Ciudad de México, ¿qué queremos?, ¿regresar a eso? ¿A la corrupción, a los privilegios, a la construcción de edificios por todos lados sin permisos, con pisos de más a cambio de moches?", sentenció Sheinbaum.

Por ello, llamó a la población a votar en 2024 en contra de lo que calificó como régimen de corrupción y privilegios.

Sheinbaum adelantó que una vez que haya pasado la elección y en caso de ganar la Presidencia, anunciará un proyecto para incrementar las fuentes de abasto de agua potable a la CDMX.

El proyecto deberá integrarse con la participación de los gobiernos de la CDMX, el Estado de México e Hidalgo.

En materia de seguridad dijo que no se impulsará una política de tolerancia cero, sino de Justicia para mujeres y jóvenes.



No se nos puede olvidar que fue el sexenio pasado el de Mancera. Llegó con el movimiento, y después corrupción, privilegios, cárteles inmobiliarios."



Lo que nos tenemos que preguntar en esta elección en la ciudad y en todo el país es qué queremos en el 2024 para la Ciudad de México, ¿qué queremos?, ¿regresar a eso? ¿A la corrupción, a los privilegios, a la construcción de edificios por todos lados sin permisos, con pisos de más a cambio de moches."

#### **CLAUDIA SHEINBAUM**

CANDIDATA DE LA 4T



### Claudia prevé transición a las energías renovables

META 2024

JOSÉ ANTONIO BELMONT. CDMX
La candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, trazó su
plan energético en el Monumento a la Revolución. PAC. 7



Cuauhtémoc Cárdenas expresó su apoyo a la candidata de Morena, que se comprometió a consultarlo en energía. ARACELILÓPEZ





2/3

### Claudia, por energías renovables

Plan de gobierno. Recibe espaldarazo de Cárdenas; "vamos a pedirle asesoría al ingeniero", asegura

JOSÉ ANTONIO BELMONT CIUDAD DE MÉXICO

Al trazar su proyecto energético en el Monumento a la Revolución, Claudia Sheinbaum, candidata de Sigamos Haciendo Historia, planteó que Petróleos Mexicanos (Pemex) participe en la explotación de litio y en la producción de energía térmica y eléctrica con fuentes renovables.

Tras conmemorar el 86 aniversario de la expropiación petrolera, la abanderada presidencial de Morena, PT y Verde explicó que esta propuesta es parte del fortalecimiento de la empresa productiva del Estado.

"Se trata de fortalecer a Pemex en su función principal y al mismo tiempo avanzar en su fortalecimiento frente a los momentos actuales, de la situación ambiental en términos globales, del cambio climático... seguirá siendo la empresa de todos los mexicanos", enfatizó.

Con la presencia de Cuauhtémoc Cárdenas, Jorge Islas Samperio, coordinador en materia energética, y Juan Ramón de la Fuente, ofreció un gobierno que rescate al sector energético.

También se comprometió a impulsar "la transición a las energías renovables", las cuales serán "uno de los sellos de su gobierno", con la instalación de plantas fotovoltaicas, eólicas, hídricas, geotérmicas y de hidrógeno verde, además de la promoción de calentadores solares en techos.

En el evento, donde también estuvo Rocío Nahle, ex secretaria de Energía, y Telma Castro, experta en cambio climático, la ex jefa de Gobierno de CdMx enumeró seis objetivos para cumplir su plan energético:

"Soberanía; robustez frente a cambios; disminución de la intensidad energética; accesibilidad a este servicio, disminución de emisiones contaminantes y atención a las zonas rurales que aún consumen leña".

Antes, Cuauhtémoc Cárdenas expresó su apoyo Sheinbaum.

- -¿Es la mejor opción?
- -Lo dirán los mexicanos el

próximo 2 de junio. Yo así lo veo.

Durante esta presentación, la ex mandataria incluso adelantó una eventual relación, a través de asesorías, con Cárdenas.

"Vamos a meterle recursos para poder impulsar nuevamente la industria petroquímica como uno de los ejes centrales de Pemex; por supuesto, vamos a pedir, si nos lo permite, la asesoría del ingeniero Cuauhtémoc".







El exjefe de Gobierno del DF asistió a la presentación del plan energético de Sheinbaum. A. LÓPEZ







**Pide más a la coalición** Sin dinero, Xóchitl pasará la charola a los ciudadanos

ISRAEL NAVARRO - PAG. 7

### Sin dinero, Xóchitl pasará la charola a los ciudadanos

### Estrena el Xochibús.

Las aportaciones pueden ir de 10 hasta 2 mdp, dice; pedirá a los partidos de la coalición más recursos

sanfrancisco de campeche y mérida Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, adelantó que hará una colecta para que los ciudadanos auspicien su campaña ante los pocos recursos que ha recibido de los partidos que la impulsan.

La abanderada de PAN, PRI y PRD encendió ayer los motores del Xochibús con el trayecto inaugural de dos horas de Campeche a Mérida, Yucatán.

Entrevistada en este primer recorrido, Gálvez detalló que esta semana solicitará a los dirigentes de PAN, Marko Cortés; PRI, Alejandro Moreno, y PRD, Jesús Zambrano, pautas y dinero para sus eventos.

Indicó que apenas lleva la mitad del tope de gastos de campaña y confió en que la ciudadanía apoye su proyecto.

"Preguntaré a los partidos qué posibilidades hay de que se amplíe la aportación por parte de ellos... y buscamos hacer una colecta para que los ciudadanos contribuyan a mi campaña".

Explicó que las aportaciones de la sociedad irán de los 10 pesos a los 2 millones, como indica el tope de la ley electoral.

En contraste, consideró, su contrincante. Claudia Sheinbaum, tiene "todo el aparato" de los gobiernos federal y estatales de Morena; además, acusó que en los 18 días de campaña ha sido amedrentada por gobernadores, que han tratado de boicotear sus actos proselitistas.

Advirtió que, de ganar la Presidencia, contra los primeros que procederá, pues "hay suficientes evidencias", serán la directora de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara, y el ex titular de Segalmex Ignacio Ovalle.

En Ticul, Yucatán, donde estuvo acompañada por el aspirante a la gubernatura, Renán Barrera, prometió a pobladores 5 millones en créditos para la instalación de celdas solares y reeditó el lema: "Si el gobierno no te da tus medicinas, que te las pague".





La aspirante presidencial viajó de Campeche a Mérida. ESPECIAL





Jorge Álvarez Máynez "Hoy tenemos que apostar por el sol, el viento y el agua"

OMAR BRITO - PAG. 8

### Costará unos pesos cerrar refinerías en NL e Hidalgo

Álvarez Máynez. Pide apostar por el sol, el viento y el agua; Cárdenas se ganó un lugar en la historia democrática, señala

OMAR BRITO

CIUDAD DE MÉXICO El candidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, respondió al presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el rechazo a cerrar dos refinerías y argumentó que se pueden "sacrificar unos pesos" en beneficio de la salud de la población.

En el marco del 86 aniversario de la expropiación petrolera, el mandatario federal rechazó nuevamente el cierre de las refinerías de Caderevta y de Tula, al señalar que el petróleo aún es buen negocio y puede aportar al desarrollo del país.

Ante esto, Álvarez Máynez reviró que las refinerías han dejado un billón de pérdidas y afectan la salud con alta contaminación.

"Lo que hay que hacer hoy es apostar por el sol, por el viento, por el agua, por nuestra riqueza natural, nuestro patrimonio natural, y ver el futuro, no ver al pasado. ¿Por qué en México no podemos entender que el mejor negocio, en estos momentos del mundo, es invertir en la energía eólica y energía solar.

"Lo que hay que decidir como país es si perdemos más con ese tipo de problemas, de muertes por contaminación del aire, de problemas en la salud de nuestros hijos, o con que Pemex pierda unos cuantos pesos por no comprarle el combustóleo a través de la Comisión Federal de Electricidad", comentó en entrevista.

Al cuestionarlo sobre la presencia del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas en un evento de Claudia Sheinbaum, el emecista minimizó el hecho.

"Nosotros respetamos al ingeniero, él va se ganó un lugar en la historia, le ha dejado mucho este país y su legado va mucho más allá de cualquier acto, de cualquier coyuntura, cualquier momento histórico. A diferencia de los agravios que en su momento le causó el Presidente (López Obrador), que ha tenido desde muchos sectores conservadores, nosotros al ingeniero siempre le vamos a tener reconocimiento, gratitud por la democracia en México y por supuesto por la lucha democrática que él gestó y que vale mucho más que cualquier momento pasajero de la vida democrática de México".

Respecto al debate chilango, Álvarez Máynez dijo que su compañero de MC puso las propuestas.

"Demostró por qué va a ser el próximo jefe de Gobierno".

-¿Esperas un escenario parecido en el debate y llevarás tus propias palomitas? - se le cuestionó.

-No, yo a diferencia de Xóchitl, no me copio las ideas de los demás, esas se las vamos a dejar a Salomón, lo de las palomitas; yo voy a llevar propuestas y verdades para repartir.





El candidato presidencial con Barrales, Chertorivski y Cuevas. ARIANA PÉREZ



Página: 7



## PRESENTAN EL 'XÓCHIBUS'

#### POR ALEJANDRA MEDINA

óchitl Gálvez, la candidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", estrenó su nuevo medio de transporte para recorrer el país en carretera, al cual llamó "Xóchibus", pero el abanderado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, asegura que es una copia del "fosfobús".

De cara a las elecciones del 2 de junio, la panista se dijo despreocupada de que elementos de la Guardia Nacional fotografiaron el autobús, aunque no deja de considerar el hecho como "increíble" que le tomen imágenes "como en lo oscurito, a escondidas".

"Llego a los aeropuertos, me toman fotos y les digo: pues diganme que me van a tomar la foto y poso, porque me toman foto, así como en lo oscurito a escondidas. Esta idea del gobierno de seguir revisando, espiando a los candidatos pues sigue existiendo, pero bueno, ya me acostumbré, pero sí, eso es cosa de todos los días lugar al que llego, la Guardia Nacional me fotografía", aseguró.

La panista dio estas declaraciones a los medios de comunicación mientras se paseó en su autobús, durante el trayecto San Francisco de Campeche hacia Mérida, Yucatán.

### Arremete Máynez

Sin embargo, el emecista Álvarez Máynez estrenó el "fosfobús"

desde el pasado 1 de marzo, justo en la fecha en que arrancaron las campañas presidenciales.

En su cuenta de X, el también candidato presidencial afirmó que "ahora nos copian hasta el fosfobús".

¡Con razón se plagió la tesis y no puede vivir sin el teleprompter!", en un posteo que acompañó con un video del autobús rosa de la senadora con licencia del Partido Acción Nacional.

La aspirante presidencial del PAN-PRI-PRD se paseó en su camión durante el trayecto de San Francisco de Campeche hacia Mérida, Yucatán



La panista estrenó el "Xóchibus" en Yucatán como parte de sus actividades de campaña.



El Universal Sección: Estados 2024-03-19 03:05:58

137 cm<sup>2</sup>

1/1

Página: 17



### Indigna AMLO a petistas de BCS

:::: Nos cuentan que la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Baja California Sur este fin de semana echó "más leña al fuego" en el pleito por la candidatura a la alcaldía en Los



Agúndez.

Cabos. Nos explican que se acusa a Christian Agundez (PT), hijo del exgobernador Narciso Agúndez, de haber manipulado las encuestas, por lo que la prensa buscó la opinión del Presidente y éste recordó que el exgóber "lo traicionó" en 2006 al reconocer el triunfo de Felipe Calderón (PAN) y lanzó aquello de "perdón, pero no olvido". Ante esta respuesta, nos seña-

lan, los petistas locales enfurecieron porque, por un lado, el Mandatario hizo un "fuchi" público a los Agúndez, pero por otro lado, bien que Morena se lleva los votos que aporta el PT. Cosas de la 4T.

### Candidata camaleónica

:::: Desde Chihuahua nos comentan que la que mostró que puede cambiar de color según sea su humor es Esther Mejía Cruz (Morena), pues



Esther Meija Cruz

hasta hace unos días andaba muy enjundiosa, presumiendo ser la más fiel seguidora de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo (Morena) y tomándose harta foto. Sin embargo, como dicen que "el interés tiene pies", nos cuentan que doña Esther anunció hace unos días su brinco a Movimiento Ciudadano, ya que le molestó que en Morena no le dieron la

candidatura para la presidencia municipal de Ciudad Juárez, por lo que ahora ya viste de naranja y calza tenis fosfo-fosfo. ¡Qué camaleónica!

### Pontifican, pero no dan ejemplo

:::: Desde Sinaloa nos platican que la senadora de Morena y aspirante a la reelección, Imelda Castro Castro, "dejó varias cejas levantadas" cuando



Imelda Castro

recomendó a sus opositores que "se vayan a hacer campaña a ras de piso", pues, nos indican, los detractores de doña Imelda señalan que hace campaña a medias, pues no ha solicitado licencia y le deja la promoción a su compañero de fórmula, Enrique Inzunza Cázarez.

Nos dicen que también le reprocharon que no deja su escaño porque no quiere ceder el

lugar a su suplente, la activista de género y extitular del extinto Instituto Sinaloense de las Mujeres, Elizabeth Ávila Carrancio, con quien no lleva buena relación. ¡Zas!

